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1579 год. Белое не-
милосердно палящее 
солнце, пыль столбом 
по дорогам Казани. 
Пыль и пепел от недав-
него пожара – неделю 
назад здесь полыхал 
страшный пожар. На-
чался он около церкви 
Николы, перекинулся 
на Кремль Казанский. 
Долгие часы полыха-
ло зарево, причита-
ли женщины, плакали 
дети – а ну как на дома 
перекинется, что бу-
дет?! А многие злорад-
но посмеивались – где 
же ваш Бог был, что 
церковь-то сгорела? 
Видно, врут все попы 
ваши – вон полыхало-
то как. И что скажешь 
на это? И ведь правда, 
многие в те дни в вере 
своей усомнились – 
может быть, неугодно 
Богу, что обращаются 
ко Христу из ислама ? 
“Вера Христова, – гово-
рит летописец, – сде-
лалась притчею и пору-
ганием”…

В том огне остались 
без крова многие се-
мьи, но – делать нече-
го, никто сгоревшего не 
вернет, а строить надо 
скоро – к зиме успеть. 
Спешил с постройкой 
в числе прочих пого-
рельцев и стрелец Да-
ниил Онучин. У Дании-
ла была дочка Матрона. 
Ей родительские скор-
би были меньше понят-
ны – для детей и пожар 
– вполне забавно – 

столько всего остается 
после – где стеклышко 
красивое, где камешек 
невиданный. Только к 
вечеру, когда спать ло-
житься, вспоминается, 
что после пожара все 
не так, непривычно.

Одной ночью Матре-
ша проснулась от неви-
данного – явилась ей во 
сне Сама Матерь Божия 
– Пресвятая Богоро-
дица. И не просто яви-
лась, а повелела Свою 
икону из-под земли до-
стать. Осияла светом 
ярким – и проснулась 

девочка. Все-то у вас 
сны, да видения, все-
то вам мерещится, все 
чудеса у вас несконча-
емые – скажет скептик, 
читающий эти строки. И 
предвосхитит наш рас-
сказ, ведь именно так 
девятилетней Матреше 
и ответили домашние. 
«Сны бывают иногда от 
Бога, но видения только 
святым бывают, так что 
лучше снам значения 
не придавать», – ска-
зали родители. И были 
правы. Только все же 
сон тот был видением, 

ведь повторился он во 
второй раз и на третью 
ночь. Тогда родители 
решили проверить сло-
ва девочки.

Матреша с матерью 
отправились на то ме-
сто, где, как помнила 
девочка из сна, должна 
была находиться ико-
на. Начали копать. Еще 
глубже, еще – неужели 
она! И точно – икона 
Пресвятой Богородицы. 
Очистили ее от пыли, 
земли.. Но как же она 
там оказалась? Види-
мо, еще давно тайные 
исповедники христи-
анства в иноверческом 
стане так спрятали 
икону Царицы Небес-
ной. Весть о чудесном 
обретении иконы про-
неслась быстрее, чем 
самая быстрая пти-
ца, и вот уже к этому 
дивному месту спешат 
священники окрестных 
храмов, архиепископ 
Иеремия, благоговейно 
принимая икону, тор-
жественно переносит 
ее в храм свт. Нико-
лая, откуда, после мо-
лебна, перенесли ее с 
Крестным ходом в Бла-
говещенский собор – 
первый православный 
храм города Казани, 
воздвигнутый Иоанном 
Грозным. Сразу стало 
ясно, что икона чудот-
ворная – уже во время 
крестного хода обрели 
зрение два казанских 

Праздник Казанской иконы 
Божией Матери
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Воскресная проповедь    

Господь однажды  
смотрел, как сеятель 
вышел и стал бросать 
семена в землю. Тог-
да не было сеялок, а 
брали лукошко, веша-
ли на шею и из него 
брали семена рукой 
и разбрасывали. Хри-
стос видел, что зем-
ли было мало, уча-
сток был небольшой, 
и семя падало в раз-
личные места. Падало 
при дороге, падало 
среди необработан-
ной земли, где росли 
сорняки, падало на 
каменистую почву, а 
мы знаем, что в Па-
лестине очень мало 
плодородной земли, 
но падало и на хоро-
шую землю.  

Ученики, когда ус-
лышали притчу, то 
спрашивают: «А что 
же это означает, о чем 
ты сказал?» Христос 
растолковал ученикам 
значение это прит-
чи. Семя – это слово 
Божие, это евангель-
ское учение. Сеятель 
– Сам Господь, Ко-
торый проповедовал 
Свое учение, призы-
вая людей ко спасе-
нию. Независимо от 
того, как слушали Его 
учение, Христос все 
равно проповедовал. 
Мы знаем, одни слу-
шали со вниманием, с 
радостью, а другие – 
книжники и фарисеи 
– искали предлог, в 
чем бы Его обвинить, 
обличить, погубить. 
Христос говорит, что 

семя, которое пада-
ло при дороге, не да-
вало никакого плода, 
потому что дьявол 
приходил и из сер-
дец слушающих по-
хищал услышанные 
слова. Так и в наше 
время многие слышат 
о Боге, о вечной жиз-
ни, о Страшном Суде, 
но они не веруют и не 
хотят верить, потому 
что считают, что это 
сказки, придумано 
для того, чтобы запу-
гать людей. Поэтому  
они отвергают и Бога, 
и загробную жизнь, и 
ответственность. 

Почему это происхо-
дит. Христос говорит, 
что дьявол внушает 
людям, что никакого 
Бога нет.  Писатель 
Ф.М. Достоевский 
сказал, что главная 
лживая мудрость дья-
вола состоит  в том, 
что он сумел внушить 
людям, что его не су-
ществует. Но он есть. 
Мы это ощущаем осо-
бенно во время мо-
литвы, когда помыслы 
начинают нас от нее 
отвлекать, когда по-
мыслы забивают то, 
чем мы обращаемся к 
Богу. Как часто быва-
ет, что прочтя утрен-
ние и вечерние мо-
литвы, мы ни одного 
слова не услышали. 

И вот для этого не-
обходима борьба, - 
говорит Господь, - по-
тому что христианин 
– это воин. И дьявол 
действует через че-

ловеческие страсти. 
В наше время – это, 
в первую очередь, 
телевизор и Интер-
нет. Люди перестали 
совсем читать, дети 
в том числе. Только 
Интернет, только те-
левизор. И в итоге в 
нашей душе образу-
ется пустота. Человек 
что-то желает, что-то 
ищет, что-то хочет, но 
ни в чем не находит 
удовлетворения. Тог-
да у телевизора на-
чинает щелкать кана-
лы: первый, второй, 
десятый, двадцатый, 
сороковой. 

И в прежние време-
на люди так же жили, 
так же грешили.  Так 
же к ним обраща-
лись пророки со сло-
вом, которое их при-
зывало к покаянию.  
И люди не слышали 
его. Неслучайно про-
рок Исайя говорит: 
«Слухом будете слы-
шать и не услышите». 
Господь увидел, что 
развращение достиг-
ло всяких невозмож-
ных пределов. Через 
Ноя Он возвещает 
Свою волю, дает 120 
лет для покаяния, но 
люди этот призыв не 
услышали: наступил 
потоп и погубил всех, 
кто не захотел пока-
яться. 

Далее Христос го-
ворит, что падают се-
мена и на каменистую 
почву.  Когда люди 
слышат, то с радо-
стью принимают это 
учение, но когда ис-
кушения, жизненные 
испытания  посещают 
человека, то он легко 
отказывается от того, 
что услышал. В наше 
время многие гово-
рят: «Я верю в Бога, 
Бог у меня в душе. Но 

человек ни постов не 
соблюдает, ни в цер-
ковь не ходит, ни ис-
поведуется, молитв 
не знает. И он дума-
ет, что вот такая вера 
может его спасти и 
даровать Царство Не-
бесное.  Это глубо-
кое заблуждение, по-
тому что вера без дел 
мертва. Ведь веруют 
и бесы. Мы же знаем 
из Евангелия, что они 
исповедовали Христа 
Сыном Божиим. Но 
они не каялись. Так 
и человек, который 
не молится, не дела-
ет добрых дел, не бо-
рется со своими стра-
стями, для него такая 
вера бесполезна. Она 
только будет обли-
чать его на Страшном 
Суде.  

Мы знаем, что семя 
падало и среди тер-
ния. Христос отве-
чает, почему плодов 
оно не принесет.  Да 
потому что сорняки 
заглушили в человеке 
все Божье. Это была 
невозделанная почва 
его сердца. Она была 
погружена в страсти, 
пороки. Человек, ко-
торый «не возделы-
вает свою почву», 
не приносит плодов.  
Все это заглушается 
стремлением к бо-
гатству, к наслажде-
ниям, к житейским 
благам. Мы с вами 
не раз замечали, что 
нам некогда, у нас не 
хватает времени. На 
грех всегда времени 
достаточно. Но что-
бы взять духовную 
книгу, чтобы лишний 
раз прочесть ака-
фист, насладить свою 
душу этими  дивными 
 п е с н о п е н и я м и , 

Во имя Отца, и Сына, и Святого Духа. 
Господь наш Иисус Христос, братья и 
сестры, проповедуя Свое учение, про-
ходил по городам, по селам, ходил по 
полям и видел, как трудятся люди на 
земле, чтобы добыть себе необходимое 
пропитание для жизни. 
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 обращенными к Ма-
тери Божией, Святым 
угодникам Божиим, у 
нас всегда не хватает 
времени. Лень пре-
жде нас родилась. 

Господь в этой прит-
че предупреждает, 
что только через труд 
человек приобретает 
плод духовной жизни. 
Когда мы читаем жи-
тия святых, то видим, 
что каждый день со-
вершается их память. 
Совершается память 
и мучеников, и пре-
подобных. Мученики 
порой обладали и бо-
гатством, и славой, 
были приближенными 
императора. Но когда 
наступал момент ис-
поведания веры, они, 
не боясь, отказыва-
лись от всего земно-
го и шли на смерть за 
веру Христову. Они 
были уверены, что 
есть загробная жизнь 
и шли на мучения, как 
на праздник, как на 
торжество, знали, что 
через малые стра-
дания они достигнут 
венцов в Царстве Не-
бесном. 

Когда мы совер-
шаем память препо-
добных, мы слышим, 
что они боролись со 
своими страстями 
как со зверями. Они 
ограничивали себя во 
всем: были строгими 
постниками, молит-
венниками, жили в 
пустынях, горах или 
монастырях, проходя 
свою жизнь в глубо-
ком смирении и по-
слушании. Поэтому 
эти люди, о которых 
мы с вами читаем в 
житиях святых, при-
несли плод: некото-
рые в десять, неко-
торые в пятьдесят,  
некоторые в сто раз. 

В сто раз мы с вами 
плод не принесем, 
потому что мы слабы 
и немощны, но хотя 
бы какой-то плод мы 
должны принести. 
Плод – это наша мо-
литва к Богу, пост, 
смирение, когда мы 
терпим своих близ-
ких, которые еще не 
познали Бога, терпим 
их недостатки, уко-
ры, обличения, может 
быть и поношения. 
Такое терпение тоже 
приносит свой плод. 
Когда мы с вами при-
дем к Господу, мы 
должны будем по-
казать плоды нашей 
христианской жизни. 
И горе нам, если этих 
плодов – терпения, 
смирения, покаяния, 
поста, других необхо-
димых для спасения 
добродетелей – нет.  

В наше время мы 
должны особо по-
думать, ведь святые 
отцы указали призна-
ки последних времен. 
Когда мы начинаем 
внимательно изучать 
эти признаки, вдруг 
мы чувствуем, что жи-
вем как раз в такое 
время,  когда все они 
видны налицо. Мы по-
стоянно слышим слу-
хи о войнах. Ливни, 
землетрясения, ура-
ганы, там размыло, 
там люди погибли.  И 
все это чаще и чаще 
происходит. Господь 
как раз в Евангелии 
и указывает время 
приближения Второго 
пришествия. 

Нас сейчас окру-
жили полностью, и у 
нас уже нет никаких 
друзей. Наша страна 
остается одинокой, и 
все упования только 
на Господа и Матерь 
Божию. 

Представьте себе, 
что бросают на нас 
это страшное атом-
ное оружие. Во мгно-
вение мы окажемся 
на суде.  А человек 
об этом не думал, не  
готовился, а говорил: 
«Еще я не постарел».  
Родители говорят де-
тям: «Нужно прича-
щаться, каяться». А 
те отвечают: «Вот до 
ваших лет доживем, 
тогда мы будем хо-
дить в церковь».

Сейчас мы с вами 
наблюдаем, а кто же 
у нас в храме: кому за 
шестьдесят. Я всег-
да переживаю: а где 
сорокалетние, а где 
тридцатилетние? Они 
не в церкви. Они жи-
вут своей жизнью и 
думают, что в этом 
возрасте – сорок лет 
– так и останутся. Но 
Господь спросит и с 
сорокалетних, и с во-
семнадцатилетних, и 
кому девяносто. Так-
же и каждый из нас 
будет отвечать. 

Раскроется кни-
га нашей жизни, и 
вдруг мы увидим, 
что там только одни 
грехи, одни пороки, 
одни страсти. И все 
это могли мы искоре-
нить через покаяние, 
молитву, пост, а мы 
были ленивы и нера-
дивы и не думали, что 
нам придется за все 
отвечать.

Господь как раз этой 
притчей нам и напо-
минает, что слово Бо-
жие сеется повсюду. 
И один из признаков 
Второго пришествия 
- это когда Евангелие 
будет проповедовано 
по всему миру. Уже 
никто не сможет ска-
зать: «А мы не знали, 
а мы не слышали». 

Сейчас все извест-
но. Каждый человек 
в это время должен 
сделать свой выбор, 
с кем он, на какую 
сторону хочет пойти 
на Страшном Суде: 
на правую, с избран-
никами, где Господь 
и все святые, или на 
левую, где будет дья-
вол и все погибшие.  
Как раз сейчас время 
выбора. Мы должны 
сделать правильный 
выбор, чтобы в веч-
ности не оплакивать 
неправильный. Ведь 
Господь как раз го-
ворит в Евангелии: 
«Лучше без руки, без 
ноги, без глаза войти 
в Царство Небесное, 
лишь бы не оказать-
ся в геенне огненной, 
где будет огонь не-
угасимый и плач неу-
тешный. То есть чело-
век будет оплакивать 
в вечности свою зем-
ную жизнь, что он мог 
сделать, но не за-
хотел. Не захотел за 
короткое время при-
обрести вечную бес-
конечную радость с 
Богом.  

Дай Бог, чтобы наши 
сердца были воз-
деланы той почвой, 
на которую бы упа-
ло благодатное семя 
евангельской истины.  
Чтобы это семя боже-
ственной истины не 
только услышали, но 
чтобы возрастили, и 
это семя принесло бы 
плод. Как в жизни бы-
вает, когда в колхо-
зах, хозяйствах сеют 
семена, и они не всхо-
дят, то напрасен труд. 
Так и мы, если с вами 
не принесем плодов, 
напрасно мы прожили 
жизнь. А Господь нас 

  о   сеятеле
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Воскресная проповедь о сеятеле
призывает к вечной 
радости, ведь Сам 
Он пришел и умер 
за нас, чтобы каждо-
му дать возможность 
войти в Царство Не-
бесное. Ну а выбор 
остается за нами. Я 
всегда говорил и по-
вторяю, что Господь 

за шиворот никого 
не тащит в Царство 
Небесное, каждому 
дает свободный вы-
бор. Христос сказал в 
Евангелии: «Если кто 
хочет…». Если ты не 
хочешь быть с Богом, 
Господь тебя не за-
ставит, но ты потом 

будешь оплакивать 
этот ошибочный вы-
бор. 

Дай Бог, чтобы мы 
с вами сделали пра-
вильный выбор, чтобы 
семя Божие в нашем 
сердце возрастало и 
приносило плод. Что-
бы этот плод показа-

ли бы, когда явимся к 
Господу на суд и ус-
лышали: «Добрый и 
верный раб, войди в 
радость Господа сво-
его». Аминь.

  Протоиерей 
Василий ГРИШАНОВ.

28.10.2018 г.

слепца. Мы даже знаем 
их имена: Иосиф и Ни-
кита.

И те, кто еще не-
сколько дней назад 
насмехался над пра-
вославной верой, сму-
щенно спешили к иконе 
– с просьбами – Цари-
ца Небесная, помоги, 
вразуми, исцели!

Эти чудеса стали пер-
выми в длинном спи-
ске чудес и исцелений. 
История обретения 
иконы так поразила 
царя Ивана Грозного, 

что он повелел воздвиг-
нуть Казанский собор и 
основать женский мо-
настырь. Там спустя не-
которое время приняли 
монашеский постриг 
Матрона и ее мама.

Образ Казанской Пре-
святой Богородицы по 
типу относится к иконам 
Одигитрия – Путеводи-
тельница, и действи-
тельно, многим нашим 
соотечественникам она 
не раз указывала вер-
ный путь. Так, с Казан-
ской иконой двинулось 

на Москву ополчение, 
освободившее город от 
самозванцев Смутного 
времени. В осажденном 
Кремле находился в то 
время в плену прибыв-
ший из Греции, тяжело 
больной от потрясений 
и переживаний архи-
епископ Элассонский 
Арсений (впоследствии 
архиепископ Суздаль-
ский; † 1626; 13 апре-
ля). Ночью келья свя-
тителя Арсения вдруг 
озарилась Божествен-
ным светом, он увидел 

Преподобного Сергия 
Радонежского (память 
5 июля и 25 сентября), 
который сказал: “Ар-
сений, наши молитвы 
услышаны; предста-
тельством Богородицы 
суд Божий об Отече-
стве преложен на ми-
лость; заутра Москва 
будет в руках осаждаю-
щих и Россия спасена”. 
На следующий день 
был освобожден Ки-
тай-город, через 2 дня 
Кремль.
https://www.pravmir.ru

МОЛИТВА ПЕРЕД КАЗАНСКОЙ ИКОНОЙ БОГОМАТЕРИ

О Пресвятая Госпоже Владычице Богородице! Со страхом, верою и любовию припада-
юще пред честною иконою Твоею, молим Тя: не отврати лица Твоего от прибегающих к 
Тебе, умоли, Милосердная Мати, Сына Твоего и Бога нашего, Господа Иисуса Христа, да 
сохранит мирну страну нашу, да утвердит церковь Свою святую да незыблему соблюдет ю 
от неверия, ересей и раскола. Не имамы бо иныя помощи, не имамы иныя надежды, раз-
ве Тебе, Пречистая Дево: Ты еси Всесильная христиан Помощница и Заступница. Избави 
всех с верою Тебе молящихся от падений греховных, от навета злых человек, от всяких 
искушений, скорбей, бед и от напрасныя смерти; даруй нам дух сокрушения, смирение 
сердца, чистоту помышлений, исправление греховныя жизни и оставление прегрешений, 
да вси благодарне воспевающе величия Твоя, сподобимся Небеснаго Царствия и тамо со 
всеми святыми прославим Пречестное и Великолепое Имя Отца, и Сына, и Святаго Духа. 
Аминь.

Праздник Казанской иконы 
Божией Матери


